

Cure : 11 rue de l'Eglise -43210 Bas-en-Basset - Tel : 04 43 08 10 08

Maison Paroissiale : Espace Fontbonne -Quartier du Marais 43210 Bas-en-Basset

Facebook : Paroisse BasBeauzacValprivasMalvalette

Site internet : [www.secteur-pastoral-monistrol-yssingaux.fr](http://www.secteur-pastoral-monistrol-yssingaux.fr)

Contact : [paroisse.basenbasset@catholique-lepuy.fr](mailto:paroisse.basenbasset@catholique-lepuy.fr)



N°10

## Edito

En ce dimanche des rameaux nous ouvrons la grande semaine Sainte qui nous conduit à la Joie de Pâques.

Au cours de cette semaine nous nous rappelons que Jésus offre sa vie par amour pour toi et pour moi. Il se donne en nourriture et m'apprend la joie du service (Jeudi Saint). Il accepte de souffrir et de mourir sur la croix pour que je ne sois jamais seul dans tous moments où je souffre (Vendredi saint). Il est couché dans un tombeau pour aller rejoindre tous ceux qui sont déjà morts (Samedi saint). Et il ressuscite le dimanche de Pâques, c'est-à-dire qu'il se relève de la mort pour une vie nouvelle et éternelle avec Dieu. Certains sourient à ces histoires en disant que c'est un mythe. Mais comme disait Tolkien, l'auteur « du Seigneur des anneaux », c'est un mythe qui est vrai. Nous avons besoin d'histoires petites et grandes, mais comme me le demandent les enfants au catéchisme: est ce que c'est vrai ? On ne donne pas sa vie pour des histoires et pourtant ils sont nombreux les chrétiens qui continuent aujourd'hui partout dans le monde à proclamer « Jésus est Vivant » jusqu'à donner leur vie par amour pour lui.



P. Samuel Grangeon

## Qui est Saint Jean?

Avec son frère Jacques dit "le majeur", St Jean "l'évangéliste" est artisan pêcheur au lac de Tibériade, en Palestine. Leur père s'appelle Zébédée. D'abord disciples de St Jean-Baptiste, ils furent dans les premiers apôtres à suivre Jésus. St Jean est le plus jeune et le plus proche du Christ. Il se désigne lui-même "le disciple bien aimé", pour nous rappeler que nous pouvons être chacun de nous les bien aimés de Jésus, par notre proximité avec lui. Il est présent à des événements "clés" de Jésus, comme la Transfiguration, la Cène, et il est le seul apôtre présent auprès de la Croix. Là, Jésus lui confie sa mère, Marie. Il vécut à Ephèse, avec Marie, où il écrivit son évangile. Exilé sur l'île de Patmos, il y écrivit le livre prophétique "l'Apocalypse". La tradition le fait mourir, très âgé, à Ephèse. Le chemin de sainteté que nous indique St Jean est celui du "Tout-Amour". Il souligne l'humanité de Jésus : "Le Verbe s'est fait chair". La St Jean se fête le 27 décembre, mais, à Beauzac, où il est patron de la paroisse, il est fêté le 6 mai, en commémoration du miracle où, condamné à mourir plongé dans de l'huile bouillante, à Rome, près de la porte "Latine", il en ressort indemne.

**Yves Balay**

A la suite de sa visite pastorale de novembre 2023, notre évêque, Yves Baumgarten, a adressé un long courrier synthétisant les moments forts des quatre jours passés avec les habitants de la paroisse des quatre clochers.

Il a vivement apprécié l'accueil reçu à l'occasion de rencontres très variées, aussi bien avec des professionnels, des paroissiens, les élèves des écoles catholiques ou dans les maisons de retraite.

Il remercie chaleureusement la totalité de l'équipe pastorale engagée au quotidien dans l'animation de notre paroisse, en citant aussi bien les membres de l'équipe d'animation pastorale, que ceux du conseil paroissial de pastorale et du conseil économique et l'ensemble des bénévoles, qui, au quotidien, font vivre notre Eglise.

Dans son courrier, il relève aussi des points d'attention sur lesquels nous devons travailler. Si notre ensemble paroissial dispose de salles neuves et fonctionnelles à Bas, la cure de Beauzac a, quant à elle, besoin de travaux significatifs dont le financement nécessite de vendre la maison Saint Régis dans des conditions financières satisfaisantes. Il attire également notre vigilance sur l'importance de soigner l'accueil et l'accompagnement de ceux qui demandent le baptême, dont il anticipe une augmentation dans les années à venir.

Notre évêque conclut son courrier avec des recommandations éclairées, montant sa hauteur de vue. Il évoque tout aussi bien le projet d'évangélisation, que l'accent qui peut être mis sur l'appui catéchétique auprès de la jeunesse, que la nécessité d'un projet pastoral d'évangélisation.

A notre tour de le remercier chaudement pour les contacts simples, chaleureux, pleins d'humanité et constructifs qu'il a su établir avec tous ceux qu'il a pu rencontrer.

**Blandine Proriol**

### Saint Joseph de Bon Espoir

Connaissez-vous le sanctuaire de St Joseph à Espaly ?

Depuis quelques années, Père Samuel et les catéchistes emmenons en pèlerinage d'une journée, les enfants qui préparent leur première communion. Nous sommes parfois partis en train et cette année en minibus (merci à la commune de Bas pour le prêt du véhicule). Mme Bajard nous accueille et nous explique la naissance du lieu dans la grotte, les tapisseries remarquables décrivant la vie de St Joseph dans la basilique, nous ouvre la Maison de St Joseph pour un petit film retraçant sa vie, et veille à notre confort tout au long de la journée. Grâce à un jeu découverte, les enfants deviennent détectives et s'approprient les lieux. Nous clôturons par une messe à la grotte où chacun participe pleinement. Et n'oublions pas le passage à la boutique de souvenirs, grande joie pour les enfants !

La Pause Mamans du mois de mars a eu lieu également auprès de St Joseph, lors de sa fête le 19 en tant qu'Époux de Marie (le 1er mai est la fête de St Joseph travailleur). Père Samuel était des nôtres, pour la messe et le pique-nique !



**Monique Vignal**

### **Ave Joseph**

**J**e vous salue, Joseph, vous que la Grâce divine a comblé, le Sauveur a reposé dans vos bras et grandi sous vos yeux, vous êtes béni entre tous les hommes, et Jésus, l'Enfant divin de votre virgine Épouse, est béni.

**Saint Joseph**, donné pour père au Fils de Dieu, priez pour nous dans nos soucis de famille, de santé et de travail, jusqu'à nos derniers jours, et daignez nous secourir à l'heure de notre mort. Ainsi soit-il.

## Equipe MEJ

Vous avez été nombreux à soutenir le Mouvement Eucharistique des Jeunes, naissant sur l'ensemble paroissial, et nous vous en remercions vivement ! Actuellement 8 jeunes se retrouvent une fois par mois à la maison paroissiale à Bas. Et pendant les vacances d'avril, 3 d'entre eux, accompagnés de Monique vont partir en camp à Notre Dame de l'Hermitage à La Valla en Gier. D'autres peuvent encore s'inscrire ! L'action des paniers gourmands permet de diminuer les frais de cotisation annuelle et de soutenir les rencontres départementales et nationales. Vous pourrez récupérer vos paniers à la cure de Bas Mardi 26 et Jeudi 28 mars 10h-12h et 14h-18h, ou sur rendez-vous,

Contact: Monique 0637527237. (Attention : on attend Pâques pour y goûter !!!)



## Mini camp ACE à Saint-Georges-Lagricol 2024

Fini les blablas, que ça bouge et que ça change ! La chanson de l'Action catholique des enfants sur la nouvelle résolution "Cœurs Connectés tous reliés" a permis de rassembler les enfants.

Une quarantaine de jeunes se sont retrouvés du 19 février au 21 février pour un mini camp au sein du gîte « le bon Accueil » à Saint-Georges-Lagricol.

Un temps d'accueil pour être des cœurs connectés, tous reliés à un même langage : La liberté, pour dénoncer aux quatre vents, la tyrannie des p'tits écrans. A l'aide d'une figurine, les jeunes devaient écrire à quoi souhaitaient-ils se connecter pendant ce mini camp : aux autres, aux activités, à dehors, aux amis, aux copains, au vivre ensemble, à la nature, à ma sœur, à des temps de partage, à de nouveaux jeux, à la cuisine, à la vie, à la solidarité, à des découvertes, des surprises, à la détente.

En rencontrant les habitants de Saint-Georges-Lagricol, en découvrant la vie du village, cela les a encouragés à confectionner un jeu de l'oie, un beau projet qu'ils ont été très heureux de mener. Quelle joie de voir les sourires des jeunes en confectionnant ce jeu sur la vie du village, prendre des renseignements auprès des habitants. Le jeu de l'oie restera au village au p'tit St Georges (Bar) ou à l'école !

Oui l'ACE réunit tous les âges, en frères et sœurs à la recherche du bonheur !

Florence Bonnefoux



P A Z C A R E M E P L X  
T Ç X B K O F O Y U L W  
O B U Q S J K U S N Ç H  
V N A X P X T X L E L J  
Z K E U A L W Z J R K R  
U L M A Q E R Z C E C M  
J W A E U E K G D I R R  
O R R N E E G Z M M O E  
H B G G S R K R K U I E  
N A S A D Ç A U E L X R  
R E S U R R E C T I O N  
F W G N S F J T M K C E  
S P N P V E S Z M F B V  
R Z U P C I J Y K Ç F U  
G M A B E U K E S Q T S

PAQUES	CIERGE
RESURRECTION	AGNEAU
JESUS	RAMEAUX
CAREME	CROIX
LUMIERE	



## AGENDA PAROISSIAL

### Messes des dimanches et fêtes

28 mars: 18h à Bas -**JEUDI SAINT**  
29mars: 18h à Beauzac -**VENDREDI SAINT**  
30mars: 9h à Bas -**CELEBRATION PENITENTIELLE et confessions jusqu'à 10h30**  
21h à Beauzac **VIGILE PASCALE**  
31 mars: 9h à Malvalette -10h45à Bas -**PAQUES**  
7 avril: 9h à Valprivas- 10h45 à Beauzac  
14 avril: 9h à Malvalette- 10h45à Bas  
21 avril: 9h à Valprivas- 10h45 à Beauzac  
28 avril: 10h45 à Bas -**MESSE DES FAMILLES**  
5 mai: 9h à Valprivas- 10h45 à Beauzac  
9 mai: 10h45 à Bas - **ASCENSION**  
12mai: 9h à Malvalette (Bruailles)-10h45 à Bas  
19 mai:9h à Valprivas-10h45 à Beauzac  
26 mai: 10h45 à Bas -**MESSE DES FAMILLES**

### Atelier créatif: (à partir de 3ans)

4 mai: 10h à 12h à Bas  
22 mai: 14h à 16h à Valprivas  
25 mai: 10h à 12h à Malvalette



### Soirée Ados

26 avril: 18h à 20h30 à Bas  
24 mai: 18h à 20h30 à Bas

### Mouvement Eucharistique des Jeunes

3 avril: 16h -17h30 à Bas  
15 mai: 16h-17h30 à Bas



### Café créatif (pour adultes)

2 avril: 14h-16h à Bas  
14 mai: 14h-16h à Bas



### Halte spirituelle

6 avril: 9h30-11h30 à Bas

### Equipe communication

3 avril: 20h à Bas



### Equipe Animation Pastorale

12 avril: 18h à Bas

### Equipe du Rosaire

5 avril: 18h à Bas  
6 mai: 18h à Bas



### Après midi jeux du dimanche

28 avril: 15h-17h à Bas  
26 mai: 15h-17h à Bas



## PRIERE A SAINT JEAN

St Jean,  
toi bien aimé du Christ ,  
qui nous a dit qu'il était  
la Voie,  
la Lumière ,  
la Vérité ,  
et l'Amour ,  
aide nous à aimer  
notre prochain  
et  
fortifie notre foi  
et  
notre amour de Jésus ,  
Jésus tout amour révélé  
par ton évangile

